

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 77 (1950)
Heft: 12

Artikel: Prophète dans son pays..? Pourquoi pas..!
Autor: Molles, R.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-227445>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Prophète dans son pays...? Pourquoi pas...!

Taveyannaz, ce juillet 1950.

De loin, ses chalets avec leurs toits tavillonnés sont comme autant d'acents circonsflexes chapeautant le a de ce haut pâturage vaudois.

Taveyannaz!...

Le nom sonne à l'unisson de toutes nos « Mi-été ».

Celle de Juste Olivier, la première, comme il se doit.

Ouatant le Culand, de grosses brumes s'effilochent. Le soleil joue à la cache au-dessus du marécageux vallon de Coufin.

Je suis sur le terre-plein de l'accueillant refuge. Des chevrettes aux yeux verts cherchent à le prendre d'assaut malgré le hérissement des fils de fer barbelés.

Je vois à la fontaine, Frédéric, le pâtre, récurer à grands coups de brosse à risette les bidons à lait encore écumeux de la traite.

Il a plu dans la nuit. La fille de Mme Massard s'en va quêter la chanterelle sous les sapins du Col de la Croix. En trouvera-t-elle? Oui, grosses comme des boutons de guêtre. A mettre au vinaigre tout au plus...

Ici l'estivant — ainsi le veut un règlement de Commune — doit vivre avec le troupeau... Place aux vaches d'abord! Elles ne doivent pas connaître la « crise du logement ». C'est bien! On apprécie cette simplicité. Fi de l'artifice des villes, des faux comforts citadins...

Et voilà que je suis hanté, tout soudain, par ce fâcheux proverbe dont on nous a corné les oreilles dès l'enfance, à nous autres Vaudois:

Nul n'est prophète dans son pays, nul n'est prophète...

Mais, bon sang de bon sang! c'est tout faux!

Prophète, il l'est lui, Frédéric, le pâtre, et le garde des forêts qui se rend à la « coupe », et la dame qui s'en est allée aux champignons, et ce citoyen qui accueille le troupeau dans son chalet, et tous ces estivants qui nous arrivent pour mettre, une fois l'an, leur âme et leur cœur à l'unisson du ciel...

C'est alors que songeant au Conteūr vaudois, à l'ANCIEN, qui comptait 77 ans d'existence, au NOUVEAU qui va entrer dans sa quatrième année, je me suis dit :

Bien sûr que, lui aussi, peut l'être Prophète dans son pays ! Rien n'y a changé, à part cette « Jeep » qui vient de vaincre la pente en caracolant... où cet avion qui projette son ombre sur les monts...

Seulement voilà, il faut que ses amis le veuillent, qu'ils ne restent pas « assis dans leur sillon pour voir venir », qu'eux-mêmes tiennent à être « prophètes sur leur sol », défendent, par l'action, nos plus vieilles traditions, nos plus enracinés particularismes.

Leur journal suivra !

C'est pour cela que du terre-plein de Taveyannaz, je me sens à l'aise pour leur répéter, à l'image de cette simplicité qui m'entoure et qui est vraie, authentiquement de chez nous :

Agissez ! Que chaque ami du NOUVEAU CONTEUR fasse un abonné-ami, un seul, au seuil de sa quatrième année.

Soutenez-le en favorisant les citoyens qui se réclament de LUI pour y faire leur publicité, parce que, eux aussi, aspirent à être « prophètes dans leur pays » et que leurs produits valent ceux d'ailleurs...

Et quand, du tréfond de vous-même affleure une idée jaillie de ce sol, n'hésitez pas à faire courir votre plume, même un peu rouillée, pour nous la transmettre.

Tout pour que le NOUVEAU CONTEUR VAUDOIS soit « prophète dans son pays ! »

D'accord ?

R. Molles.

Avec le No de Septembre

le "Nouveau Conteūr Vaudois"

*va entrer dans sa quatrième année.
Pour marquer cette date que chaque
abonné se fasse un point d'honneur
d'en recruter un autre...*

Envoyez-nous son adresse le plus tôt possible :
Administration du "Nouveau Conteūr Vaudois"
Imprimerie J. Bron, Pré-du-Marché, Lausanne.